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聚焦 9汇文 体

草根扣将矣进宏

场外音

    矣进宏是谁？他是一名草根扣

篮明星。那么矣进宏是如何做到的
呢？他在接受记者采访时透露，从初

中到高中，他每天去山上蛙跳，跑
步，冲刺，还特意攒钱买了沙袋，每

天只要有空就去操场跑步。初三才
1.62米的矣进宏虽然力量差，但已

经能够摸到篮板，而到了高中，他长

到了 1.70米以上，也终于摸到了篮
筐。上了大学，牟进宏每天早晨 5时

多起床去跑步，练习篮球，下午则是

深蹲、卧推等力量训练。更难能可贵
的是，为了保持良好的身体状态，矣
进宏从来没有碰过烟酒。

付出终有回报，在参加此次
CBA全明星扣篮大赛之前，矣进宏

已经是一名“网红”，在抖音上可以
看到他各种令人匪夷所思的扣篮。

尽管只有 1.78米，但矣进宏那匪夷
所思的弹跳能力，各种罚球线起跳

扣篮、暴力战斧劈扣，以及亲吻篮筐
的视频，每每都让网友惊叹不已。

矣进宏为何能参加 CBA 全明
星赛的扣篮大赛？这事还要从广东

队主帅杜锋说起。2019年夏天，杜
锋参加了一档综艺节目《我要打篮

球》的录制，当时矣进宏给球迷以及
杜锋展示了自己的扣篮技术，特别

是那一记罚球线起跳扣篮技惊四
座。杜锋在节目中公开承诺，将推荐

矣进宏参加 CBA全明星周末的扣
篮大赛。

在昨晚民间扣将海选赛巅峰对

决中，矣进宏第二扣拿出了真本事，
先是完成了一个胯下换手扣篮，这

已经可以得到满分，但他示意要再

扣一个。于是，找来了国手赵睿当搭
档，矣进宏飞跃赵睿和广告牌，利用

一个折叠暴扣，拿到了全场第一个
满分 50分，以总分 92分进入决赛。
今晚的扣篮大赛决赛，矣进宏

的最强对手将是新疆队外援费尔
德，后者身高也只有 1.76 米，但昨

晚凭借一个自抛自扣得到全场第二
个满分 50分，总分 97分排名第一

晋级决赛。赛后矣进宏说，自己在决
赛中会拿出更高难度的扣篮动作，

期待夺得 CBA扣篮王。
特派记者 李元春
（本报广州今日电）
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    小雨淅淅沥沥下了一

天，昨晚 7时才结束当日比赛的
闵行体育馆乒乓房内，两小时后又亮起

了灯。几位从外地赶来的乒乓球爱好者
找到主办方：“明天就要比赛了，我们还

想来练球。”他们的满腔热情，打动了工
作人员。

15年来，新民晚报“红双喜杯”迎新

春乒乓球公开赛已经成为上海、华东地
区乃至全国乒乓球爱好者口中的“乒乓

春晚”，每年用乒乓的方式来迎接春节，
是一项传统特色。

参赛者热情
一项赛事为何坚持 15年？上海市

乒协主席陈一平直言：“办人民满意的

体育，办老百姓喜欢的乒乓———这是赛
事能够坚持 15年的根本。”

2005 年上海世乒赛倒计时 100 天
之际，新民晚报“红双喜杯”迎新春乒乓

球公开赛开幕，开球仪式上，众人高呼：

“徐老，再来一个十二大板！”国际乒联
终身名誉主席徐寅生与时任上海市副

市长的杨晓渡上演了一场精彩对决。
这项烘托世乒赛气氛的公开赛，很

快在民间乒乓球爱好者中被热议，不少
球友希望上海将这场比赛能持续办下

去。就这样，新民晚报“红双喜杯”迎新
春乒乓球公开赛走过了 15年，参赛人数

从最初的 1000多人，逐年递增至四五千
人，比赛项目也从单打项目，增至双打、

光板、家庭等多元化、趣味化项目。
据统计，迄今共有 3.2万余人参加

过这场乒乓盛宴。

专业人追捧
一项业余赛事为何吸引国际乒联

关注？国际乒联终身名誉主席徐寅生
说：“专业体育人要投身群众体育，民间

自有高手，能受到很多启发。”
15年从不间断，徐寅生是“乒乓春

晚”的忠实观众，从早上 8时到晚上 7

时，他看得津津有味。按他的话来说，新

民晚报“红双喜杯”的舞台上，草根选手
“别看他们是野路子，但不乏创造力，很

多球路连专业选手都打不出”。

新民晚报“红双喜杯”百花齐放、百
家争鸣的局面，吸引了越来越多专业乒

乓人的关注。前国际乒联主席沙拉拉专
程来上海观赛；现国际乒联主席维克特

录制视频为球友送祝福；乒乓名宿张燮
林、张德英、曹燕华、王励勤等是赛事的

忠实“粉丝”⋯⋯在国际乒
联博物馆，新民晚报“红双

喜杯”有着专属展厅，丰富
的图文资料介绍，吸引着

每一个参观者的目光。

主办方坚守
每年的“乒乓春晚”，缘何让《新民晚

报》和红双喜成为始终如一的主办方？上

海红双喜股份有限公司总经理楼世和
说：“红双喜是国民品牌，在专业竞技领

域做贡献，更要为大众体育做贡献。群众
乒乓，是整个乒乓运动的基石。”

近年来，球友们惊呼，决赛上使用的

彩虹球台，仿佛有了登上奥运舞台的感
觉。在红双喜的牵线搭桥下，品牌形象代

言人马龙、丁宁等国手为大家录制视频，
鼓励业余球友在这个舞台上一展身手。

这个赛事，也为“飞入寻常百姓家”

的《新民晚报》搭起了一个开门
办赛的平台。在众多参赛球友

中，年年有人带着《新民晚报》来
参赛，他们会争相阅读比赛相关

报道，将整理好的剪报本和每年的参赛

服、参赛球珍藏起来。
乒乓球是响当当的国球，红双喜是

乓乓响的中国品牌，《新民晚报》是家喻
户晓的报纸，推广好、弘扬好、传承好国

球文化，新民晚报“红双喜杯”推崇的快
乐乒乓，15载后再出发。

本报记者 陶邢莹

    谁是 CBA全明星周末第
一天赛事中的最亮那颗星？不
是星锐赛 MVP姜伟泽，不是
三分球大赛卫冕冠军陈林坚，
不是晋级技巧挑战赛决赛的
大个子胡金秋，而是他———来
自民间的特邀参赛选手、有
“云南滑翔机”美誉的矣进宏。
昨晚的扣篮大赛预赛，矣进宏
以第二名成绩杀入决赛。

体坛观察

    看一场球和打一场球， 哪件事更

爽？ 迈克尔·乔丹的答案是跳下看台，

站上芝加哥移动通信球场中央， 挥起

球棒。

是的，篮球史上最伟大的球员，心

里藏着一个棒球明星的草根梦。 这跟
骄傲无关，那一刻，“飞人”牢牢地站在

地上，换一种脑海里曾温习过无数遍的

击球姿势，用尽全身的力量击打那颗
迎面飞来
的小球。

他失
败了 。 一

个 赛 季
后 ， 芝加

哥白袜队中不见他的身影。但乔丹又成

功了。他用自己高山仰止的篮球技术做
背书，向所有认识他、喜爱他的球迷证

明了一件事：人永远要有梦想，要有追
逐梦想的渴望，不管你取得的成就有多

高，面对的阻力有多大，都要去尝试，去
努力。

在世界的许多角落， 人们为草根棒
球选手乔丹而感动。 更多的孩子站上

球场，去追逐心中的那份挚爱，直到

长了胡子，有了孩子，弯了身子，

仍不停息。 因为这样的坚守，

就是体育的“魂”，你不再害

怕失败， 人生不是一定

会赢，而是努力去赢。

体育的
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▲外国爱好者，

也来轧闹猛

魂

    收视指南
上视五星体育频

道今天 19时 30分将
转播 CBA 全明星赛
实况。

矣进宏飞身扣篮 图 新华社
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